

MIÉRCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 2019

PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES

PRI

HAY APOYO ESTATAL PARA P. ESCOBEDO

Juan Alberto Nava Cruz, presidente del CDM del PRI, de Pedro Escobedo, consideró que es “natural” que haya más apoyo del gobierno estatal a la actual administración encabezada por Amarildo Bárcenas Reséndiz, dado que ambos son panistas; lamentó que no hubiera sido de la misma manera en el anterior trienio. (ESSJR 8)

MORENA

HERRERA SE DESCARTA PARA CANDIDATURA AL GOBIERNO

Por Zulema López

El delegado de la Secretaría del Bienestar en Querétaro, Gilberto Herrera, descartó que en este momento analice contender por la candidatura a gobernador del estado a través de Morena. Los políticos, remarcó, deben dejar de pensar en brincar cargos, y se debe “censurar” a quienes con miras electorales “distraen” recursos y tiempos público. (EUQ 1 y 4)

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CRECIMIENTO NOS DARÁ PAZ, AFIRMA PANCHO A AMLO

El gobernador Francisco Domínguez Servién, presidente de Conago, advirtió se debe reconciliar al país a través del lenguaje pero también por la vía del crecimiento económico adoptado al empleo como promotor de la paz. (DQ principal)

N: INICIA FORBES

El gobernador Francisco Domínguez Servién, inauguró en el Querétaro Centro de Congreso, el Forbes Industrial Summit, donde resaltó la región centro-occidente, en la cual se agrupan cinco estados, que son- dijo- más fuertes que cualquier país de América Latina. (N principal)

AM: ROMPE IMSS RÉCORD DE AFILIACIONES

El IMSS rompió récord de afiliaciones al contabilizar 410 mil 878 trabajadores asegurados entre enero y septiembre del presente año. De acuerdo con el titular de la Sedesol municipal, Genaro Montes Díaz, esta cifra nunca se había alcanzado en la capital. (AM principal)

PA: EMPLAZADOS PANCHO Y FISCAL VÍA EXHORTO

El gobernador Francisco Domínguez Servién y Alejandro Echeverría Cornejo, FGE, (entre otros), fueron demandados en la ciudad de México por Sergio Hugo Bustamante Figueroa por el delito de daño moral, porque vía exhorto del 12 de septiembre de 2019, la secretaria de conciliación del juzgado cuadragésimo quinto de lo civil, Martina Guerrero Anaya, solicitó al TSJQ. (PA principal)

MIÉRCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 2019

EUQ: URGE DOMÍNGUEZ A FIRMAR ACUERDO POR LA CONCORDIA

El gobernador Francisco Domínguez Servién urgió la firma del Acuerdo por la Concordia para generar políticas encaminadas a la pacificación del país, insistió en la necesidad de que se terminen las confrontaciones. (EUQ principal)

CQRO: MÉXICO DEBE RECONCILIARSE A TRAVÉS DEL LENGUAJE Y CRECIMIENTO ECONÓMICO: FDS

El país debe reconciliarse por la vía del lenguaje, pero también a través del crecimiento económico, con una apuesta por el empleo como promotor de la paz, las oportunidades y el desarrollo, sostuvo el gobernador Francisco Domínguez Servién, quien señaló que su administración se encuentra enfocada en dichas acciones. (CQRO principal)

PODER LEGISLATIVO

LAMENTAN POLITIZACIÓN DEL SUBSIDIO A TRANSPORTE

Por Zulema López

El gobierno del estado realiza una intensa labora para mejorar el transporte público y agilizar el traslado por las vialidades de la entidad, declaró el diputado presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito, Toño Zapata. (EUQ 3)

AVANZA LEY PARA TARIFAS PREFERENTES

Por Mercedes Rosales

Será a través de las reglas de operación donde se fije el procedimiento para que los usuarios de la tarifa preferente accedan a este beneficio, explicó el diputado panista, Antonio Zapata Guerrero, presidente de la Comisión de Movilidad Sustentable y Tránsito. (DQ 10)

OBJECIÓN DE CONCIENCIA NO EXCLUYE: ELSA MÉNDEZ

Por Zulema López

La iniciativa de objeción de conciencia que se presentó en Nuevo León es la misma que se trabaja en Querétaro, reconoció la diputada local Elsa Méndez, quien rechazó que, de aprobarse, podría generar discriminación. (EUQ 6)

IMPULSO A JÓVENES PARA DESARROLLO DEL PAÍS: PALOMA ARCE

La Diputada Paloma Arce Islas, Presidenta de la Comisión de Ciencia y Tecnología de la LIX Legislatura, reconoció la importancia de impulsar a los jóvenes profesionistas para lograr el desarrollo del estado y el país. (RQ)

PODER EJECUTIVO

EXHORTA CONAGO A AMLO FIRMAR PACTO POR LA CONCORDIA

Ante los recientes hechos de violencia en el País, el presidente de la Conago, Francisco Domínguez Servién, exhortó al Gobierno Federal a firmar el pacto por la concordia. En ese sentido, recalcó que hoy más que nunca es propicio para insistirle al presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, suscribir dicho pacto. Recordó que el objetivo de la firma iría encaminado a ya no dividir al país y pacificar, ayudar al crecimiento económico, a combatir la corrupción y erradicar la pobreza. (N 2, EQNO)

MIÉRCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 2019

CONFIANZA EN EL RUMBO DE QUERÉTARO, PIDE PANCHO EN EL FORBES INDUSTRIAL SUMMIT 2019

Durante su participación en el Foro Forbes Industrial Summit 2019, el Gobernador Francisco Domínguez Servién, transmitió las condiciones de certeza que generan confianza en el rumbo de Querétaro, las cuales tienen su origen en ofrecer justicia con la ley y equidad con los ingresos. En este foro que busca impulsar el desarrollo industrial de Querétaro a partir de la tecnología 4.0, el ejecutivo estatal expresó que detrás de esta confianza en Querétaro hay coincidencias de una sociedad pujante, respeto a la ley, continuidad de políticas públicas y fortalecimiento institucional. (DQ 13, AM 1 y 3, LDH, RQ, EUQ 7)

GOBERNADORES QUE CONFORMAN LA ALIANZA CENTRO BAJÍO-OCCIDENTE VIAJARÁN A SINGAPUR

Como parte de los trabajos de la Alianza Centro Bajío-Occidente, el próximo 19 de noviembre los gobernadores de Querétaro, Guanajuato, Aguascalientes, San Luis Potosí y Jalisco tendrán una audiencia con Lee Hsien Loong, primer ministro de Singapur. Según lo adelantó Diego Sinhué Rodríguez Vallejo, gobernador de Guanajuato, la intención de esta reunión es la de viajar el próximo año a Singapur para promover la región en aquel país. (DQ 13, CI, AQ)

ANUNCIAN ANTEPROYECTO DEL TREN LEÓN-QUERÉTARO

Por Khalid Osorio

Plan de desarrollo del estado de Guanajuato contempla el anteproyecto del tren que corre de León a Qro. Este plan cuenta con un presupuesto de 26 millones de pesos, los cuales ya se encuentran etiquetados en el PEF, así lo confirmó el gobernador constitucional de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, quien comentó que el plan es que una vez concluido el proyecto del tren, este tenga una conexión con el proyecto del tren México-Querétaro. (AM 6)

QUERÉTARO ES REFERENTE DE COMPETITIVIDAD NACIONAL: COPARMEX

La presidenta de Coparmex Qro., Lorena Jiménez Salcedo, destacó el papel de Querétaro como referente de buenas prácticas y de competitividad a nivel nacional, aspectos que lo posicionan como un buen anfitrión del Forbes Industrial Summit 2019. En el marco de la inauguración del foro por parte del Gobernador Francisco Domínguez Servién, la dirigente empresarial resaltó que en la entidad existe capacidad para atraer, retener el talento empresarial y la inversión, lo cual ha permitido crear un ecosistema de negocios óptimo para el desarrollo de las empresas de todos los sectores. (ALMX)

31 MIL MDP QUE OBTUVO LA CONAGO SON PARA ESTADOS QUE PIERDEN EN ACTUAL FÓRMULA FEDERAL

Los 31 mil mdp que obtuvo por acuerdo la CONAGO con el presidente de la República y la SHCP son para los estados que pierden en la distribución de la actual fórmula de participaciones de la federación. Así lo indicó el Gobernador Francisco Domínguez Servién, quien explicó que la fórmula tiene en cuenta el crecimiento económico, la población, así como los ingresos propios de las entidades, por lo que la mitad de estados pierden y la otra mitad gana en recursos. (DQ 7, N 1 y 2, CI, AQ)

FIRMAN CONVENIO PARA EL COMBATE A LA POBREZA EN QUERÉTARO

El gobierno estatal firmó un convenio con "Save the Children" para el combate a la pobreza en el estado de Querétaro, esto en el marco del centenario de dicha organización. El mandatario Francisco Domínguez Servién, celebró la firma de este convenio en el que también participaron otros organismos, y el cual, sostuvo, es una causa colectiva para proteger, por ley, a las niñas, niños y jóvenes, y también para defender su derecho a ser felices. (DQ 4, CQRO 1 y 4, Q)

MIÉRCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 2019

DESCARTAN GOBERNADORES GUERRA CONTRA EL NARCOTRÁFICO

No es necesaria una guerra contra el narcotráfico, aunque si es necesario el intercambio de información de inteligencia con otros países; así lo consideraron el Gobernador Francisco Domínguez Servién y Diego Sinhué Rodríguez Vallejo, gobernador de Guanajuato. Así lo indicaron tras el homicidio de 9 personas, entre ellos 6 menores de edad, de la familia LeBarón, que ocurrió la tarde-noche de ayer en los límites de Chihuahua y Sonora; hecho por el cual Donald Trump, presidente de Estados Unidos, ofreció ayuda militar para vencer el narcotráfico. (AM 1 y 5, CQRO 12N, AQ, DQ 7, CI)

ADELANTARÁN AGUINALDO A TRABAJADORES DEL GOBIERNO ESTATAL POR BUEN FIN

Por Andy Martínez

Con motivo del Buen Fin, se adelantará la mitad del aguinaldo a los poco más de cuatro mil trabajadores del Poder Ejecutivo. El Oficial Mayor, José de la Garza Pedraza, confirmó que se destinará en total una bolsa de 220 mdp por concepto de aguinaldo. En ese sentido, detalló que la primera parte del aguinaldo se entregará este 15 de noviembre, lo cual equivale a 110 mdp. (Q)

ST Y SEJUVE ACERCAN AL SENADO DE LA REPÚBLICA A MIEMBROS DEL COMITÉ SINDICAL JUVENIL

Mario Ramírez, Secretario del Trabajo y Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE encabezaron una visita al Senado de la República, con miembros del Comité Sindical Juvenil, a fin de integrarlos a los temas trascendentales que se están abordando en México, como es el caso de la Reforma Laboral. (LDH, N 7)

PANCHO SIN COMENTARIOS DEL CASO HUGO "N"

Por Cecilia Conde

El gobernador Francisco Domínguez Servién, dijo no tener ningún comentario sobre la detención del empresario Hugo "N" suscitada la semana pasada en Querétaro debido a que está en investigación. (DQ 7)

FALSO, QUE PROGRAMAS PARA EL CAMPO SOLO HAYAN BENEFICIADO A RICOS: UGRQ

Por Francisco Velázquez

Es falso que los Programas de Concurrencias y de Fomento Ganadero hayan beneficiado únicamente a la gente con recursos económicos, como lo aseguró el delegado de Programas para el Desarrollo en el estado de Querétaro, Gilberto Herrera Ruiz, quien añadió que estos apoyos eran selectivos, para las personas con dinero y no para los pobres, así lo dijo Alejandro Ugalde, UGRQ al preguntarle sobre dichas declaraciones expresadas por Gilberto Herrera el pasado 16 de octubre, cuando también negó que actualmente exista una disminución en el presupuesto para el campo, más bien, acotó, se trata de un aumento y reorientación de recursos que benefician a la gente pobre. (CQRO 2)

QUE ESTE MES INICIARÁN LA UNIVERSIDAD

Por Alejandro Payán

La primera etapa concluiría en enero del 2020, estima el delegado federal Gilberto Herrera; retraso fue por trámites federales y municipales. Dijo que este mes iniciarán los trabajos para la construcción de la Universidad Benito Juárez, los cuales contarán con una inversión del orden de los nueve millones de pesos y podría concluir esta etapa en enero del próximo año. (DQ 1 y 14)

DELEGADOS FEDERALES NO MANEJAN RECURSOS

Por Rossy Martínez

MIÉRCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 2019

No hay ningún tipo de manejo de recursos por parte de los delegados; señaló Gilberto Herrera Ruiz coordinador general de programas de desarrollo del gobierno federal en Querétaro, al referir su punto de vista después de que algunos de sus homólogos en otros estados, han sido señalados por posibles actos de corrupción. (PA 1 y 4)

MUNICIPIOS

DISMINUYEN DELITOS PATRIMONIALES EN 27 COLONIAS DE QUERÉTARO

En 27 de 35 colonias de la capital se ha reducido en promedio el 33% la comisión de los delitos patrimoniales, gracia a la implementación del programa de Acción Es Prevenir, informó el presidente municipal de Querétaro, Luis Nava. Enfatizó que en 26 de las 35 colonias de la 1a etapa del programa se han reducido en promedio 37% el número de denuncias a la FGE. (DQ 1 y 6, N 1 y 4, AM 4, CQRO 1 y 6, RQRO, LDH, EQNO, AQ)

SIN DEFINIR ACUERDO PARA RESTRINGIR PASO DE UNIDADES PESADAS POR CARRETERA 57

Deberá ser oficina central de la SCT la que determine si el gobierno municipal de Querétaro podría aplicar su reglamento de tránsito municipal en un tramo de 5 kilómetros de la autopista 57 de jurisdicción federal desde la Cuesta China a la salida a Celaya, para restringir el paso de unidades de carga durante el día, informó el secretario de gobierno del municipio de Querétaro, Apolinar Casillas. (DQ 10, N 4, PA 4, RQRO)

FUMADORES DEBEN DEPOSITAR COLILLAS DE CIGARRO EN PAPELERAS: HARO DE LA TORRE

La secretaría de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro de la Torre, invitó a la ciudadanía a utilizar el espacio destinado en las 14 mil 500 papeleras monumentales instaladas, para apagar y depositar las colillas de cigarro. (EUQ 9, RQ)

ENTREGA ROBERTO SOSA EL NUEVO ARCHIVO MUNICIPAL DE CORREGIDORA

Fue entregada la segunda etapa del edificio sede del Archivo de Concentración Municipal de Corregidora, ubicado en El Milagrillo, La Negreta; con el cual se da cumplimiento a la Ley General de Archivos al contar con un espacio seguro para la guarda, custodia y conservación del acervo documental del municipio. (EUQ 9, PA 8, PI, AQ, Q)

CORREGIDORA ANALIZA SUBIR LOS IMPUESTOS

Por Montserrat Márquez

Está en análisis la posibilidad de incrementar impuestos en Corregidora, esto ante el riesgo de recortes presupuestales, adelantó el edil, Roberto Sosa, quien aseveró que la próxima semana tendrá una conclusión definitiva. (EUQ 10)

REDISTRIBUYEN APOYOS SOCIALES

La totalidad de comunidades con alta marginación recibieron beneficio de los programas de calentadores solares, estufas ecológicas y tinacos, al no haber más solicitudes y sobrar apoyos, estos se repartirán en localidades de gran tamaño, lo que favorecerá a 600 familias, comunicó el presidente municipal de SJR, Guillermo Vega Guerrero. (ESSJR 1 y 4)

MIÉRCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 2019

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL

URGE UAQ A DIALOGAR SOBRE TARIFA PREFERENCIAL Y SUBSIDIO AL TRANSPORTE

Por Guadalupe Jiménez

La rectora de la UAQ, Teresa García, reiteró el llamado a las autoridades estatales al diálogo con la sociedad civil, en torno al subsidio de la tarifa preferencial del transporte público. (...) “Esto urge. Si el gobernador no puede atender de forma personal, lo hagan las autoridades competentes quienes puedan tomar decisiones y establecer el contacto directo con el gobernador. Lo ideal es que el gobernador pudiera sostener una reunión con los diferentes integrantes de la sociedad civil”, argumentó. (RQ)

PRESIDENTA DESCARTA RUPTURA DE EMPRESARIOS CON DE HOYOS

Por Khalid Osorio

La presidenta de la Coparmex en Querétaro, Lorena Jiménez, descartó que exista una ruptura al interior del organismo con su presidente nacional, Gustavo de Hoyos Walther, dijo que es un buen líder y que representa de manera correcta los intereses de los empresarios. (AM 2)

“ESTANCAMIENTO” EN TODO MÉXICO, ALERTAN

Por Laura Banda

La iniciativa privada percibe un escenario complicado para el cierre de año ante un panorama de estancamiento económico importante en el país, situación que ha permeado hacia el estado afectando la cadena productiva, expuso la presidenta de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) en Querétaro, Lorena Jiménez Salcedo. (DQ 1 y 12)

SIN REGISTRO DE SECUESTROS NI FEMINICIDIOS

Por Lorena Rudo

En el tercer trimestre del año, el estado de Querétaro no reportó alzas considerables en indicadores delictivos, según la plataforma Semáforo Delictivo. (AM 3)

AGRADECE FAUSTINO AL PRESBITERO QUERETANO

Por Enrique Zamudio

El Arzobispo Faustino Armendáriz, al despedirse del presbítero queretano, de los miembros de la Vida Consagrada y fieles laicos, agradeció el testimonio evangelizador que enriquecen y dinamizan la misión de la Iglesia. (N 1 y 5)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

SE SOLIDARIZAN CON LA FAMILIA LEBARÓN. Un minuto de silencio, en respeto a los hechos ocurridos en el norte del país con la familia LeBarón, nos cuentan, pidieron al público que acudió al concierto especial que realizó la Orquesta Filarmónica de Querétaro (OFEQ) que se realizó la noche de ayer en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez con motivo de la firma de convenio para el combate a la pobreza entre Save the Children y gobierno estatal de Querétaro. En el evento, el público, junto con el gobernador Francisco Domínguez Servién, se pusieron de pie y guardaron silencio por un minuto. **ADELANTARÁN AGUINALDO EN GOBIERNO DEL ESTADO.** Nos cuentan que el gobierno del estado adelantará el pago de aguinaldos a sus poco más de cuatro mil trabajadores.

MIÉRCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 2019

Esta prestación, nos cuentan, ya se planteó de parte de la Oficialía Mayor, que encabeza José de la Garza, cubrir en dos partes, la primera de ella se entregará en unos días, el 15 de noviembre venidero, lo que permitirá a los burócratas queretanos tener liquidez para realizar sus compras durante El Buen Fin. (EUQ 2)

CUARTO DE GUERRA

SÍ VA. Más que confirmado está Gustavo Nieto Chávez en la lista de suspirantes para buscar de nuevo la presidencia municipal de SJR, segunda demarcación en importancia por su población y actividad industrial, y no sólo con apoyo de los alicaídos priístas. (...) **CAMPESINO.** Por lo pronto el también ex delegado de Sagarpa ya rindió protesta como secretario ejecutivo del Consejo Económico y de Desarrollo Rural Nacional de la CNC, sector que será el que lo impulse dentro del PRI. (...) **MEDALLA.** Víctor Vega Villa, destacado contador y ex presidente de este gremio profesional, será distinguido con la medalla al mérito fiscal. (...) (DQ)

EL ALFIL NEGRO

TERNURITA. ¿Qué opinión le merece el caso Lebarón? pues un modelo de lujo de la firma imperialista Chrysler, que era usado por el conservadurismo durante la época neoliberal... un auto para fifis. ¡Las familias, señor presidente! ¡Ah!, que vamos muy bien y hemos bajado la violencia en el país. (N 1)

ASTERISCOS

PANTEONES GENERAN 57.5 TONELADAS DE DESECHOS. Durante la celebración de Día de Muertos en la ciudad de Querétaro, en los ocho panteones se generaron 57.5 toneladas de desechos, una tonelada y media más que el año pasado. Fueron 350 elementos de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro los que realizaron las labores en estos espacios entre el 1 y 3 de noviembre, además de que se apoyó con 15 pipas de agua de 20 milímetros. **FALTA DE PERMISOS, CAUSA DE CANCELACIÓN DE EVENTO.** Sobre la cancelación del evento 'Fiesta de máscaras' del sábado pasado en un lugar llamado La Mansión, ubicado en la colonia Santa Bárbara, el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa Pichardo, explicó que es el primero que se cancela en la demarcación y la razón fue la falta de los permisos correspondientes. "Detuvimos el evento y se les avisó que no podían seguir con él y se canceló, ya que para poder cobrar una entrada se debe sacar un permiso en la Secretaría de Gobierno. También Desarrollo Sustentable mandó a los inspectores para verificar si había venta de alcohol, que tampoco está permitida", aseguró. (AM 8)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Durante su visita, ayer, a Querétaro para asistir a la inauguración del Forbes Industrial Summit 2019 Expo Forum Anual, el gobernador de Guanajuato, Diego Sinhue Rodríguez Vallejo, declaró que el Presupuesto de Egresos de la Federación del próximo año contempla 26 millones de pesos para el anteproyecto del tren León-Querétaro, por lo que este podría iniciar el próximo año. El guanajuatense dijo que este medio de transporte es viable por la cantidad de personas que habitan la región, además de que conectaría con el tren Querétaro-México. Por su parte, el mandatario de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, informó que mañana jueves se reunirá con el presidente de la Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados federal, Alfonso Ramírez Cuéllar, para hablar sobre la creación de la bolsa de 31 mil millones de pesos adicionales, para el fortalecimiento fiscal de los estados. Y luego de que el director de Acusación de la Fiscalía General del estado, Édgar Francisco Varela Medina, confirmó la detención de Sergio Hugo Bustamante Figueroa, por presunta falsedad de declaración, el gobernador dijo que mientras el caso se encuentre en investigación, no emitirá ningún comentario al respecto. Por otro lado, indicó que hoy más que nunca es el momento propicio para firmar la Alianza para la Concordia, la cual contempla el combate a la corrupción, crecimiento económico del cuatro por ciento con justicia social, pacificación del país y abatimiento

MIÉRCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 2019

de la pobreza. Por ello, adelantó, buscará nuevamente una reunión con el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador. El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava Guerrero, aseguró ayer que su administración no sacrificará “de ninguna manera” el Programa de Seguridad Pública, ni la operación de AcciónEs Prevenir, ante los recortes al presupuesto del 2020. “En caso de que (los fondos) se reduzcan a nivel federal, nosotros le vamos a entrar y vamos a cumplir con este programa, que ya fue aprobado por el Ayuntamiento y que tenemos comprometido con todos los queretanos”, puntualizó. (CQRO)

FUENTE DE EL MARQUÉS

NUEVA GUERRA DE LOS PASTELES. Gravísima la reciente confrontación y agresión entre vecinos de la colonia Álamos y paseadores de mascotas, ampliamente divulgada en las redes sociales, pero también ese linchamiento verbal que pueda pasar a mayores en contra del propietario de una pastelería, implicando en el hecho. Las autoridades deben poner orden aquí donde ya aparece aplicar ley de la selva. Aguas Violentas azuzan la afrenta. (PA 1)

EXPEDIENTE Q - EMPRENDEDORES

Por Adán Olvera

Seguro estoy que alguna vez han visto algún capítulo o al menos escuchado hablar del exitoso programa de televisión estadounidense *Shark Tank*, de Sony Channel. Probablemente sea usted uno de los 5.8 millones de mexicanos que en 2017 siguió la segunda temporada del programa en su versión México, que aún es transmitido en televisión y va en su cuarta temporada. Más allá de haber sido el programa de mayor audiencia de Canal Sony en el 2017, la serie no solo demuestra una forma novedosa de producir entretenimiento; lo fundamental es que apoya el espíritu emprendedor de los mexicanos, y aquí es donde me quiero detener. La semana pasada, en el Municipio de Querétaro lanzaron la convocatoria para vivir la “Experiencia Universitaria Shark Tank Querétaro”, inspirada en el éxito del show de televisión de Sony Channel, con el objetivo de atraer a jóvenes universitarios queretanos con una visión innovadora de negocios e impulsar así el emprendimiento. Sin embargo, esta iniciativa lejos está de ser un show para entretener: es la oportunidad de que 40 proyectos de estudiantes, de universidades públicas y privadas, de ser financiados por empresarios locales en conjunto con el Municipio de Querétaro a fin de consolidar su proyecto de emprendimiento. Esta iniciativa que promueve el alcalde Luis Bernardo Nava para los estudiantes de la capital está acompañada por el esfuerzo de la iniciativa privada, de varias universidades, del Municipio de Querétaro y de Sony Channel, mismos que acompañarán a los aspirantes en las diferentes etapas del concurso y que otorgarán una serie de conocimientos y experiencias invaluable para el desarrollo de sus propias empresas. En la ‘Experiencia Universitaria Shark Tank Querétaro’ los estudiantes de licenciatura o maestría tendrán la oportunidad de mostrar su talento, ideas innovadoras, creatividad y determinación para hacerse acreedores de los fondos de inversión para sus proyectos. Con esta acción, la actual administración daría cumplimiento a la obligación y compromiso que tiene para con los jóvenes de la ciudad, así como con el encargo de generar una ciudad próspera a través del emprendimiento de nuevos nichos de negocio y empleo en la capital. Sin duda este es uno de los proyectos que tendrá mayor éxito en la actual administración municipal. Enhorabuena. Son este tipo de acciones las que dan beneficios concretos a los jóvenes universitarios, que hoy más que nunca hay que promover, en tiempos en donde solamente recibir sin esforzarse parece premiarse. **DE REBOTE.** A los “artistas” queretanos que se opusieron al mural del pintor Santiago Carbonell, en El Tepe, no se les ha escuchado una propuesta de algún artista urbano de la misma calidad para que haga la intervención urbana del lugar, hay ocasiones que oponerse por hígado nos puede privar de cosas que en un futuro se pueden valorar ampliamente. (DQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

MIÉRCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 2019

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio A. Venegas Ramírez

EN QUERÉTARO LOS AMPAROS NO VALEN NADA. Jueza y fiscal encabezan proceso inquisitorial. Murió De la Colina, lujo de prensa y literatura. El paupérrimo nivel político de Mauricio Ruiz. Pancho gana más que AMLO, publica Reforma. ¡Granadazo!: Sabino. **No quiso.** El gobernador Francisco Domínguez Servién rechazó hablar de la demanda presentada en su contra y de otros funcionarios por Hugo Bustamante Figueroa por daño moral y de la que habría sido notificado antes de que agentes de la Fiscalía General de Estado de Querétaro lo detuviera afuera del Hotel Hotsson en la capital, a pesar de contar con un amparo vigente. Este hecho, el de la detención, demuestra que tanto en el Poder Judicial como en la FGEQ hubo una orden de alguien sin control y sin medida que utiliza las estructuras a su servicio para ajustar cuentas con quien asume como sus enemigos. En una franca violación a los derechos y garantías de Bustamante Figueroa, la jueza de control y el fiscal responsable, se erigieron en corte inquisitorial y desecharon el amparo 1396/2918 III ordenando ingresar al acusado de un delito menor (falsedad en declaración) al penal de San José El Alto, a pesar de que la defensa argumentó también que el detenido tenía 70 años, por lo que pedían la prisión domiciliaria, no les importó. Estos hechos ya fueron denunciados el lunes ante la Fiscalía General de la República por lo que, de proceder, tanto la jueza, como el fiscal y los agentes de esa institución que participaron en la arbitraria detención, podrían haber incurrido en delitos federales que incluyen prisión y/o destitución del cargo. De qué tamaño habrá sido la presión contra estos servidores públicos que, concedores de las leyes, ponen en riesgo años de trabajo por un asunto tan burdo como desesperado. Es gravísimo. Como informó ayer este reportero, la detención de Sergio Hugo Bustamante Figueroa se produjo después de que el gobernador Francisco Domínguez Servién fuera notificado de que el empresario presentó una demanda en su contra por daño moral en la Ciudad de México, según revelaron fuentes cercanas al caso. Bustamante Figueroa, quien acusó al contador Antonio Rico Rico de haber vendido una propiedad en Centro Sur sin su autorización, fue detenido el viernes afuera del Hotel Hotsson, en Bernardo Quintana 8300, al sur de la ciudad (y no en El Campanario, como se había indicado) a pesar de contar con un amparo vigente número 1396/2019-III, que los jueces de control de juicios orales y penales, no acataron. Y es que el viernes por la tarde, una veintena de patrullas interceptó el vehículo en el que viajaba Sergio Hugo Bustamante y su hijo Hugo Bustamante Aguilar. Las decenas de agentes detuvieron inicialmente al hijo; luego corrigieron y aprehendieron al papá. Mañana jueves, en la audiencia pública, sabremos hasta donde quieren llegar la jueza y el fiscal: O se libera a Bustamante Figueroa, o de plano arreglan sus escritorios, porque de ésta, ni su jefe, que no quiso opinar del tema, los salva. Ya veremos. -LA VIEJOTECA- 2002. Recién había vuelto ese Armero a la Ciudad de México tras fundar y dirigir el diario Milenio en Xalapa, Veracruz. La generosidad de Carlos Marín y Federico Arreola, me mantenían en las filas de esa organización periodística, ahora como editor en jefe de la Revista Milenio Semanal. Fue ahí donde conocí a don Pepe de la Colina, activo colaborador del semanario. Compartí mesa con él y los periodistas José Luis Martínez y Ariel González en decenas de cantinas del centro de la capital mexicana. Largas tertulias con este hombre que murió el domingo a los 85 años de edad. Don Pepe nació en Santander, España, pero migró a México desde los 7 años y aquí se quedó. Autor de varios libros y beneficiario del Premio Villaurrutia 2013, fue catalogado por Octavio Paz como una Rara Avis. Cuenta José Luis Martínez en Milenio que “Andariego, inquieto, De la Colina encontró en la actuación otra manera de ganar dinero. Estuvo a punto de participar con Luis Buñuel en Los Olvidados, pero se impuso lo que él llama racismo al revés: era demasiado blanco para interpretar a un niño mexicano. Trabajó en la XEQ, donde se inició como guionista, luego pasó a la XEX y finalmente a Cine Verdad, el legendario noticiario de Manuel Barbachano Ponce en el que también colaboraron Raúl Renán y José Emilio Pacheco. “El cine, la literatura, la escritura, las tertulias, los largos recorridos por las calles de la ciudad, formaban parte del mundo de José de la Colina. En los cincuenta comenzó a publicar en el suplemento cultural del periódico El Nacional, dirigido por el poeta español Juan Rejano, quien al leer sus textos le decía: —Esto lo escribe tu padre,

MIÉRCOLES 6 DE NOVIEMBRE DE 2019

¿verdad? Escribía comentarios de libros, de películas, cuentos en los que era evidente la influencia de William Saroyan, algo que no pasó inadvertido para sus primeros críticos. José de la Colina fue un hombre insobornable que, lejos de la torre de marfil, vivió de y para la escritura. En una autoentrevista incluida en De libertades fantasmas o de la literatura como juego, al responder a su otro yo hace el inventario de su vida como escritor: “Desde los quince años y en publicaciones periódicas de todo tipo he escrito cuentos, ensayos, crónicas, reseñas de libros, solapas de libros, artículos sobre cine, guiones radiofónicos, algunos argumentos cinematográficos, algunas páginas autobiográficas, algunos esporádicos Diarios, una biografía de mi gata Polvorilla, etc. Soy uno de los escritores más cuantiosos de mi generación, solo que me vampirizó el periodismo. Hemingway decía que ejercer el periodismo es bueno para un escritor, siempre que acierte a dejarlo a tiempo. Y yo todavía estoy metido en él hasta el cuello”. Y siguió hasta el final, porque su prosa no solo iluminó al periodismo mexicano sino que nutrió y alentó su obra literaria. Fue, como diría Gabriel Zaid, un lujo del periodismo y la literatura. Cuanta razón tiene El Cartujo. Se le va a extrañar. -OÍDO EN EL 1810- **Vivito**. Que no cayó bien en alguna oficina del Partido Revolucionario Institucional en la capital del país la noticia de que Carlos Aceves del Olmo no se irá de la dirigencia de la CTM y menos dejará la senaduría. Que ya le habían puesto no veladoras, sino cirio pascual en estos días de difuntos. ¡Ah, raza! -¡PREEEPAREN!- **Desfondado**. A pesar del rondín que anda haciendo en medios impresos y electrónicos para justificar su pésimo desempeño como coordinador de la bancada de Morena en el Congreso local y meterse a la pelea por la candidatura a la alcaldía capitalina, Mauricio Ruiz Olaes ya mostró su paupérrimo nivel político. Doy fe. -¡AAAPUNTEN!- **Caro**. El diario Reforma publicó este martes en primera plana los nombres de los cinco gobernadores que ganan más que el presidente de la República. En ese orden, los de Tamaulipas, ¡Querétaro!, Guanajuato, Zacatecas y Aguascalientes. Los datos, de acuerdo a un ejercicio de transparencia, indican que Andrés Manuel López Obrador recibe 108 mil pesos mensuales, en números cerrados, contra 131 mil de Francisco Domínguez Servién. Sin contar gastos, viáticos y otros fletes. ¿Qué le parece? -¡FUEGO! **Valedores**. Que si en León la vida no vale nada, en Querétaro lo que no vale nada son los amparos. ¡Porca miseria! (PA 2)

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL